
研究発表Ⅰ 

 

学校名 秦野曽屋高等学校ＰＴＡ 

 

研究テーマ ｢できる人が、できる時に、できる事を！｣ 

 一人一役一年一回の PTA 活動   ＳＯＹＡサプリ 

 

１．はじめに 

秦野曽屋高校には、【SOYA サプリ】という全

校保護者を対象とした 11 種類のボランティア

活動があり、今年が活動 10年目にあたります。 

今般の研究発表では、当校の PTA 活動にかか

せない存在となっている【SOYAサプリ】の運営

をテーマといたしました。 

 

２．学校紹介 

所在：小田急線秦野駅から徒歩 20分 

通学：秦野市内、伊勢原、平塚、小田原 

校訓：克己 

 

３．ＳＯＹＡサプリ全体像 

本部、厚生委員会、環境委員会、学年委員会

に設置され、学校生活や学校行事に関わる活動

を PTA役員と一緒に行います。 

入学手続き時に、希望する活動に申し込みを

し、入学後に決定、同じ活動を三年間継続して

行ってもらいます。決定後は、活動の日程・詳

細を記載した文書を、生徒経由で本部・委員会

から送ります。 

 

４．それぞれのサプリ活動 

① 厚生委員会（登下校の安全を守る） 

(1) 自転車点検(年 2回の内 1回) 

R元年度より 1回目は、より安全な点検をす

るため、自転車屋さんにお願いすることにし

ました。サプリの方たちは、自転車の自主点

検などが書かれたパンフレットを登校時に

配布してもらいます。生徒自身が安全に気を

配る働きかけを手伝ってもらいます。 

 

(2) 登校指導(年 2回の内 1回) 

委員・先生と一緒に学校周辺 5か所に立ち、

登校する生徒が、ながらスマホや危険走行を

していないか、見回りをします。危険行為を

見つけた時は先生から指導してもらい、見回

り中に気づいた事は報告書に記入し学校へ

提出します。 

 

(3) あいさつ声かけ運動(年3回のべ5日の内1日) 

PTA・先生方・地域の方々と一緒に登校して

くる生徒に『おはようございます！』と声が

けをしてもらいます。あいさつを通して、気

持ちの良い 1 日の始まりを手伝ってもらい

ます。 

 

② 環境委員会（きれいな花で校内を彩る） 

(1) 花の植え付け(夏・冬いずれか 1回) 

校内 3 か所の花壇と鉢植えの植替え、手入

れ、草取り作業を、委員と一緒に行ってもら

っています。土曜日朝 9時から 1時間半ほど、

楽しくおしゃべりしながら作業をしていま

す。良い交流の場になっていると感じます。 

 

(2) 花の水やり(7/20～9/10の内 1日) 

期間中の 1日、3か所ある花壇や鉢の 1ヶ所

に水やりをしてもらいます。1日あたり、委

員 1 名とサプリ１～３名になるように調整

します。水やりの時間は、開校時間内で都合

がつく時間です。事務室前に設置した当番表

にチェックを入れてもらい、水やりが行われ

たかを把握します。 

 

③ 学年委員会（学校行事で食事を提供） 

(1) 文化祭模擬店(2日間の内 1日) 

焼きそば販売の準備を、前後半 3グループご

とのローテーションで手伝ってもらってい

ます。今年は約 70 名が参加、希望時間や知



り合いと一緒になるように、グループ分けを

配慮します。 

暑い季節に鉄板での調理は大変ですが、どな

たも頑張って作業しています。 

 

(2) 曽屋汁(12月ターキーフェスティバルの前日) 

生徒に振る舞う豚汁作りの準備を、前日に調

理室で行ってもらいます。具材の大きさや下

ゆでの時間など、わかりやすいように図を使

って説明します。 

 

④ 本部 

(1) 文化祭警備(２日間の内１時間) 

２日間行われる文化祭中、１時間交代で文化

祭の様子を見ながら、校内の見回りや案内を

お願いしています。 

 

(2) ふれあい美化清掃(夏・冬いずれか１回) 

約１時間、生徒と一緒に学校内外の清掃を行

います。夏は草取り、冬は窓ふきや高い所と、

普段できない場所を大人数で掃除します。 

このサプリは力仕事が多いので、仕事が休み

のお父さんの参加に期待しています。 

 

(3) 街頭キャンペーン(夏・秋いずれか１回) 

１回目は秦野駅周辺でティッシュ配布とゴ

ミ拾い、２回目は文化祭で来場者に配布しま

した。 

参加率が高く、一人あたりの配布量が少なす

ぎるので、新入生の登録数を減らし、３年が

かりで人数を調整中です。 

 

(4) 体育祭補助(体育祭当日、半日) 

午前と午後の交代で、体育祭を見学しながら

見回りと会場案内をしてもらっています。 

活動中に着用する腕章の回収をスムーズに

するため、今年度はサプリの受付をグラウン

ド近くに設置したところ、午前午後の交代が

スムーズになりました。 

今後は見回りの結果のフィードバック回収

を検討したいと考えています。 

５．苦労していること 

(1) 新年度のサプリ決定の作業 

入学手続き～入学式の間に新入生のサプ

リを決めなくてはなりません。新学期のクラ

ス編成がギリギリまで決まらないため、新入

生・在校生への案内文書を短時間に仕上げる

事になります。 

 

(2) 生徒から保護者に連絡文書が渡らない 

担任の先生から生徒へ、生徒から保護者へ

渡してもらう日程伺票や決定票が届かない

ことが悩みになっています。 

 

(3) 保護者からの問い合わせ対応 

文書を受取れなかった保護者からの、電話

やメールでの問い合わせ対応や、連絡がつか

ないまま不参加になることもあります。 

 

６．改善したいこと 

(1) 文書以外の連絡手段の検討 

ＰＴＡのＨＰでサプリ文書の配布したこ

とを知らせるため、ＨＰの認知度を上げてい

く必要があると感じています。 

 

(2) サプリ活動による役員の負担増 

まち comi メールの活用など、役員の負担

が増えないように考えていきます。 

 

(3) 参加率が低いサプリ 

保護者への情報発信を続け、サプリ活動の

楽しさを伝えていくことで、参加率アップを

目指していきたいと思います。サプリ活動

が、今まで以上に学校や生徒の様子をよりよ

く知る機会となり、楽しく参加してもらえる

ように働きかけをしていきます。 

 
 

 


